

NOTA FINAL CATA-UVAS 2014

La valoración de la uva determinada a través de la cata ha tenido tres importantes hitos a lo largo de esta campaña. Hasta el 22-09-14 una evolución normal positiva con grandes expectativas puestas en la calidad de la futura vendimia, basado en una uniformidad en la maduración y un buen estado sanitario, aunque es llamativo y a la vez preocupante, el excesivo tamaño de la baya, superior en algunos casos en un 20% al tamaño habitual. A partir del 22-09-14 con lluvias abundantes generalizadas en toda La Rioja, comienzan a manifestarse de forma preocupante algunos focos de botrytis,

En los diferentes años en que la que hemos seguido la evolución de la vendimia a través de la cata, nos hemos encontrado con diferentes patrones. Desde el 2007 al 2012, la maduración iba evolucionando en los distintos aspectos que se puntúan hasta alcanzar en la mayoría de las zonas controladas, el máximo nivel (4), con una climatología favorable con ausencia de lluvias abundantes, en septiembre y octubre, que permitía jugar con la fecha de vendimia, sin presión sanitaria del viñedo.

En el año 2013, con un retraso madurativo importante, por falta de luz, de temperatura y exceso de vegetación, provocó que existiera una presión en la recogida sin que se alcanzara los niveles deseados, salvo en la zona más al este de la comunidad.

En este año 2014, las temperaturas entre agosto y septiembre han sido normales, y el problema se ha planteado a partir de las lluvias caídas que han propiciado la aparición de botrytis (hecho comentado ya en las catas de las últimas semanas de esta campaña) y en consecuencia, una mayor presión para adelantar la fecha de recogida.

Conclusión:

- Este año en pocas zonas se ha alcanzado en cata el óptimo 4-4-4-4.
- Hollejo en general más grueso que en campañas anteriores.
- Sensaciones de fruta en pulpa que no se apreciaron en la cosecha pasada.
- Valores de acidez total, pH y ácido málico muy apropiados, a diferencia del pasado año.
- Mayor tamaño de la baya, que en un principio no era preocupante, ya que con las condiciones climáticas favorables del principio de maduración, permitían que el color se pudiera obtener igualmente alargando las maceraciones. El cambio de situación sanitaria acontecido que ha provocado la aparición de botrytis no aconseja esta práctica en las uvas que estén afectadas por la misma.
- A partir del 22-09-14, ha habido una inflexión en cuanto a las perspectivas de calidad mejorando con posterioridad, hasta el 8-10 de octubre donde las nuevas precipitaciones han provocado un deterioro irreversible en el estado sanitario que ha influido negativamente en la calidad de esta última parte de la cosecha.

Agradecemos al Comité de Cata de este año, la tarea realizada y cerramos esta serie de comunicaciones hasta el próximo año.